

Einrichtung mit Smartphone, Sendersuche (DVB-T1/2 CI-Module, Discover-Taste), Sortierung

Die Einrichtung des TVs kann bequem über ein Android Smartphone (bei mir ein LG G4) bzw. Tablet erledigt werden. Bevor man mit der Einrichtung anfängt, sollte man zunächst darauf achten, dass das Smartphone oder das Tablet in das W-Lan Netz eingewählt sind, sonst findet der TV die Geräte nämlich nicht. Wer für den TV ein neues, eigenes gmail Konto einrichten möchte, um seine Privatsphäre etwas mehr zu schützen, sollte wissen, dass er mit dem neuen Konto auf dem Gerät mit dem er die Einrichtung vornehmen will, eingeloggt sein muss. Bei der Koppelung übernimmt der TV dann automatisch das gmail Konto mit dem man gerade in seinem Smartphone oder Tablet eingeloggt ist. Es gibt an dieser Stelle keine Möglichkeit mehr ein neues Konto zu erstellen. Es können aber im weit verzweigten Einstellungsmenü (einfach die Home-Taste auf der Fernbedienung drücken) noch weitere Konten hinzugefügt werden.

Nachdem Einschalten wurde ich durch ein sehr gutes Menü geführt. Hier eine verkürzte Beschreibung des Vorgangs, der nur ca. 5 Minuten in Anspruch nimmt. Als erstes gibt man in den Browser des Smartphones „Mein Gerät einrichten“ ein. Und sucht sich dann Bravia 4 k GB (513) aus der Liste aus. Der Fernseher generiert dann einen sechsstelligen Code, der dann auch auf dem Smartphone zu sehen ist, und dem man dann ganz einfach bestätigen muss. Ist das erfolgt sind die beiden Geräte gekoppelt und die weitere Einrichtung läuft über das Smartphone ab. Sehr gut gefallen hat mir, dass sich zunächst weder den Netzwerkschlüssel noch mein gmail Passwort erneut eingeben musste. Für Irritation sorgte lediglich die Abfrage eines Passwortes, die ich zunächst als Frage nach dem Netzwerkschlüssel fehl deutete. Verlangt ist hier aber nur der Entsperr Code, mit dem man sein Smartphone üblicherweise entsperrt. Dann wählt man sein gmail Konto aus und kopiert seine Apps auf das andere Gerät. Leider brach danach bei mir die Verbindung Smartphone und TV ab. Und ich musste die Einrichtung dann doch mit der TV Fernbedienung manuell zu Ende durchführen. Ob das ein grundsätzliches Problem der Software ist oder ob das nur bei mir auftauchte, vermag ich nicht zu sagen. Aber trotzdem kein Grund zur Unruhe auch manuell am TV liess sich die Einrichtung in wenigen Sekunden zu Ende durchführen. An der Einrichtung eines Kindersicherungs-codes kommt man allerdings nicht vorbei :) :). Am nächsten Tage wurde ich dann aber noch einmal nach dem Anschalten des TVs dazu aufgefordert, das Netzwerk nebst Schlüssel komplett einzurichten.

Ein vollständiger Sendersuchlauf benötigt je nach Quelle auch nochmal ca. 2-3 Minuten. Für den Sendersuchlauf hat man drei Möglichkeiten (HD Twin Triple Tuner): Satellitensuchlauf, Digital (zur Auswahl hier: Antenne, Kabel Deutschland, Unitymedia, Telecolumbus, Kabel TV(Sonstige)), und/oder Analog/Digital (DVB-T1/2). Wir haben den Sendersuchlauf auf zwei Arten durchgeführt. Einmal mit unserer Digital Fernsehen mit CI-Karte und mit DVB-T1/2. Ab 27.März 2017 stellen die Privaten ja ihren Service auf dem alten DVB-T System ein. Das heisst jeder, der die Privaten weiter sehen will und Zugang zu geplanten ca. 40 Kanälen behalten will, wird an der Anschaffung einer CI-Karte und in manchen Gegenden an einer zusätzlichen DVBT2 Zimmerantenne nicht vorbeikommen. Das CI Modul wird übrigens nicht vollständig vom Gerät verschluckt. Lediglich 2 cm der Karte stecken im Gerät.

Probeweise haben wir alle uns möglichen Suchläufe durchgeführt (ausser der direkten Satelliten-Einspeisung, da wir keinen Satellitenempfang haben). Besonders überrascht hat mich, dass der Bravia hier in meinem Sendegebiet 56 DVB-T Sender und alle DVBT2 Sender gefunden hat. Bei meinem letzten etwas in die Jahre gekommenen DVB-T TV kam ich nur auf 29 Sender. Überraschenderweise

hat der TV bei der DVBT1/2 Suche, die Sender schon sehr gut vorsortiert. So dass ich kaum sortieren musste. So befanden sich ARD und ZDF bereits auf den traditionellen Plätzen ;) :). Allerdings bleiben jetzt schon die privaten HD Kanäle schwarz. Ein Umstand, der sich nur durch ein DVBT2 CI-Modul ändern liess. Das ging aber prächtig und ohne Probleme. Bis zum endgültigen Abschalten Ende März 2017 hat man aber noch weiter die nicht HD Ausstrahlungen der Privaten. Die recht ordentliche Sortierung ist wohl auch dem Umstand der nur zweistelligen Senderzahl geschuldet.

Das sieht natürlich bei den 400 Digital Kabel Kanälen ganz anders aus, die zudem noch völlig unsortiert daherkommen aus. Leider werden die verschlüsselten von den unverschlüsselten nicht getrennt. So befand sich etwa RTL HD auf dem Platz 315. So dauert das Suchen eindeutig länger. Da war also ordentlich Blättern angesagt. Wie die Sender sortiert werden, stellt einen wieder mal vor ein Rätsel. Im beiliegenden Handbuch ist erst mal nichts darüber zu finden. Um in das Sortiermenü zu gelangen, musste ich erst mal die Help-Taste auf der Fernbedienung drücken, um zu erfahren wie das gehen soll. Dort fand ich unter dem Menüpunkt „TV“ und der Unterrubrik „Sortieren der Kanäle“ den entscheidende Hinweis. Es geht dann wie folgt: [Home] auf der Fernbedienung drücken, dann [Einstellungen], dann [Kanaleinstellungen], dann [Digitale Einstellungen], dann [Digitaler Suchlauf], dann [Programmliste editieren].

Sortiert wird dann wie folgt. Programm markieren, d.h. hier einfach mit dem Fadenkreuz auf den gewünschten Sender gehen. Der ist dann weiß unterlegt. Dann den rechten Pfeil auf dem Fadenkreuz drücken. Dann schert der gewünschte Sender aus, jetzt kann entweder über den Zahlenblock der Fernbedienung die gewünschte Kanalnummer eingegeben werden. Das ist besonders sinnvoll, wenn man sehr viele Kanäle hat. Bei weniger Kanälen kann man einfach den ausgescherten und weiß unterlegten Kanal mit dem Fadenkreuz wieder an der gewünschten Stelle eingefügt werden. Vielleicht sollte man noch wissen, dass die Kanäle ihre Positionen tauschen. Und nicht der vorherig gelistete Kanal eine Zeile nach unten rutscht. Was etwas nervt. Bringt man etwa den Kanal 35 auf Programmplatz 3, dann ist der Kanal, der auf Platz 4 war, jetzt auf der Position 35. Irgendwie sinnfrei und kompliziert. Es muss übrigens nie mit OK bestätigt werden. Drückt man den Mittelpunkt des Fadenkreuzes ist man im Löschenmenü. Ausserdem muss man zügig handeln, weil der TV immer wieder nach 20 Sekunden sofort zur Maske Kanaleinstellung zurückspringt. Bei vielen Sendern ist das wieder mal kein Vergnügen.

Um die Sender in eine Favoriten Listen umzusortieren. Muss man interessanterweise in ein neues Menü, die man über die [Discover]-Taste erreicht. Eine schöne Funktion, denn hier führt der Fernseher diverse Sendeformen zusammen. Neunmal muss man mit dem Fadenkreuz nach unten drücken und man ist bei einer grau unterlegten Leiste angekommen. Hier können auch vier Favoriten Listen angefertigt werden. Hier können die TV Programme auch nach der Programmnummer bzw. nach dem Namen sortiert werden.